

Rotary Internacional: 120 años de servicio y compromiso en Magallanes



Nelson Cárcamo Barrera
Profesor y Presidente Rotary Club Punta Arenas

Celebramos un hito en la historia de Rotary Internacional, una organización que ha dedicado más de un siglo a mejorar las comunidades del mundo a través del servicio voluntario. Fundado el 23 de febrero de 1905 por Paul Harris en Chicago, lo que comenzó como un pequeño grupo de amigos con la visión de mejorar sus entornos, hoy es una red global con más de 35.000 clubes y millones de miembros comprometidos con la misión de servir a los demás. Esta visión también se ha hecho realidad en los rincones más australes del planeta, incluyendo nuestra querida región de Magallanes.

El Rotary Club Punta Arenas, parte integral de esta red, ha estado profundamente comprometido con su labor social y comunitaria. En una región como la nuestra, marcada por la geografía extrema, el clima riguroso y su lejanía de la capital, la labor de Rotary adquiere una dimensión especial. La capacidad de servir a la comunidad y mejorar la calidad de vida de las personas en esta parte del mundo es un desafío que hemos asumido con orgullo y dedicación.

Uno de los logros más significativos de Rotary a nivel global ha sido la lucha contra la poliomielitis. Desde 1988, Rotary Internacional ha contribuido a reducir esta enfermedad en más del 99%, vacunando a más de 2.500 millones de niños en todo el mundo.

A nivel local, el Rotary Club Punta Arenas ha desarrollado proyectos que impactan directamente en la comunidad. Un área prioritaria ha sido la educación, especialmente la de los más jóvenes.

Además, Rotary ha sido un motor de inclusión en nuestra región. A través de iniciativas como la Semana de la Niñez, donde interactuamos con escuelas de toda la región, hemos resaltado la importancia de la motivación y el esfuerzo de los estudiantes.

Otro ejemplo relevante ha sido nuestra contribución a la salud comunitaria. Gracias a un proyecto financiado por el FNDR, logramos adquirir camas clínicas y sillas de ruedas, que ya están al servicio de quienes las necesitan. Estas acciones, aunque puntuales, son parte de un esfuerzo continuo por mejorar las condiciones de vida de quienes enfrentan dificultades en nuestra región.

La inclusión social ha sido un valor clave dentro de nuestra labor. Un ejemplo de ello ha sido la instalación de discos de estacionamiento para personas en situación de discapacidad en establecimientos comerciales de Punta Arenas. Esta acción busca no solo facilitar el acceso a espacios públicos, sino también crear conciencia social sobre la importancia de respetar los derechos de todos los ciudadanos.

En el marco de las conmemoraciones del Mes del Fortalecimiento de la Paz y la Prevención de Conflictos, Rotary Internacional ha reafirmado su compromiso con la paz. En Magallanes, creemos firmemente en el poder del diálogo y la cooperación como medios para construir una sociedad más justa y segura.

Por último, no podemos dejar de mencionar el valioso rol de las mujeres rotarias. Desde que en 1989 el Consejo de Legislación de Rotary aprobó la admisión de mujeres en los clubes, su contribución ha sido fundamental para el crecimiento y éxito de nuestra organización. En el Rotary Club Punta Arenas, el año pasado marcamos un hito al dar la bienvenida a nuestra primera rotaria activa después de casi 100 años de existencia, un paso importante hacia una mayor equidad en nuestra comunidad.

Este aniversario es un momento de celebración, pero también una oportunidad para renovar nuestro compromiso con los principios fundacionales de Rotary: integridad, amistad y servicio desinteresado. Seguiremos trabajando, junto a los clubes rotarios de Magallanes, para construir una región más próspera y justa, siempre con la convicción de que, a través del servicio, podemos cambiar vidas y mejorar nuestra sociedad.